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Правила надо соблюдать  
Управление муниципального контроля 
не собирается уступать своих прав 
по исполнению местных законов.

За землю, штрафы и комфорт    
Живой диалог произошел на встрече 
Общественной палаты Нижневартовска 
с городскими властями.

О степени безумия 
А давайте порассуждаем на тему 
народной вседозволенности? 
Кто эти активисты?
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«Самотлор-экспресс» принимает

БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
по тел. 8 (3466) 49-13-17

КОРОТКОЙ СТРОКОЙН ижневартовскому аэропорту присвоено имя Виктора Мурав-ленко. Президент России Владимир Пу-тин подписал указ о присвоении аэро-портам страны имен великих земляков. Так что теперь воздушные ворота наше-го города официально носят имя выда-ющегося советского организатора не-фтяной и газовой промышленности, героя Соцтруда Виктора Ивановича Му-равленко. Н ижневаровск теперь связан пря-мым авиасообщением с Красно-ярском. С 4 июня компания «S7 Airlines» начала совершать по этому маршру-ту прямые регулярные рейсы на совре-менных самолетах «Embraer 170», рас-считанных на перевозку 78 пассажиров. Время пути займет всего 2 часа. Полеты выполняются по вторникам и субботам. Ж ители Нижневартовска пьют качественную воду. По чистоте она занимает второе место в России, об этом во время экскурсии для журнали-стов по «Горводоканалу» рассказал ди-ректор предприятия Анатолий Боков. Он добавил, что к 2030 г. вода во всех домах Нижневартовска будет течь по пластико-вым трубам. Сейчас их заменено 40%. В артовчанин Павел Козловский получил награду «Лучший донор России-2019». Несмотря на то, что сту-денты обычно сдают кровь только во время акций, по сравнению с прошлым годом произошло увеличение доли молодежи среди доноров. Отметим, что в Нижневартовске за 2018 год было за-готовлено 9 тысяч литров крови и ее компонентов, для этого около 4 500 че-ловек сделали 11 000 донаций.В Мегионе открылся гемодиализ-ный центр. Теперь мегионцам не нужно ездить в Нижневартовск, чтобы сделать процедуры по очистке крови. Услугами нового медицинского центра смогут воспользоваться жители сосед-них городов – Лангепаса и Покачей. В округе отключили аналоговое телевидение. Для приема цифро-вого сигнала необходимо приобрести специальное оборудование. Задать все вопросы можно по телефонам федераль-ной горячей линии – 88002202002; реги-ональной горячей линии – 88001010001, а также обратиться в единую дежурную диспетчерскую службу по номеру теле-фона 112. Х ор Турецкого посетит Нижневар-товск в рамках акции «Праздник песни». Насладиться многоголосным пе-нием жители и гости города смогут уже 10 июня на открытой сцене на площади Нефтяников. 

Очень соблазнительное благо
Нижневартовская система пассажироперевозок пожинает плоды перехода на электронные 
платежи за проезд. Есть, как говорится, и много меда, но и не без ложечки дегтя не обошлось.

УМНЫЙ ГОРОД

Павел Колин 
Юрий ИпполитовС кажем просто и прямо: идея пре-доставить бесплатный проезд пенсионерам города, которую реали-зовал Василий Тихонов, дала двойной эффект – тут вам и социальная под-держка стариков за счет местных налогоплательщиков, против которой никто не возразил, и реальная финансо-вая помощь муниципальных предпри-ятий пассажирских перевозок. Деньги-то, в конечном итоге, идут прямо в кассу местных ПАТП. И прагматично, и соци-ально ответственно, и всем хорошо. На сегодня в городе через управление соц-защиты вручены уже 26 500 именных транспортных карт пенсионеров. Каж-дый день общественными маршрутами пользуются 9 000 вартовчан старшего поколения. Данные точные: контроль за 

оборотом и защита этого пластикового документа возведены до уровня стати-стики. Когда, кто конкретно расплачи-вался в ПАТП-2 знают почти наверняка. Почему «почти»? Да потому что, попав в руки внуков или других родственни-ков, карта превращается в инструмент мошенничества. Контролеры продол-жают проверять билеты пассажиров. А на билете-то прямо указывается, что он куплен по конкретной пенсионной кар-те. Объяснить, как это возможно, моло-дым людям вряд ли удастся. А вот вы-явленный факт может легко привести к блокированию карты. Причем раз и навсегда. В полицию, правда, по пово-ду мошенничества никто обращаться не станет… Но некрасиво получится.Другое дело, если ветеран потерял свой многоразовый билет. Надо ехать в ПАТП и писать заявление об утере. Точ-но так же, как и в банке, здесь заблоки-руют старую карту и выдадут новую. То же самое, что было сказано о пенси-

онных электронных билетах, касается и новых транспортных карт школьни-ков. За два месяца их уже выдали поряд-ка 200 штук. Они тоже персонифициро-ваны и в случае контроля на транспор-те могут быть подвергнуты изучению. То есть 40-летний гражданин, конечно, может быть и студентом-очником… Но тогда надо показать студенческий. А вот что касается электронной опла-ты проезда клиентами Сбербанка, то здесь только один прогресс и наблюда-ется. И через карточку, и посредством мобильного банкинга теперь можно бы-стро оплатить проезд на всех муници-пальных маршрутах. А с недавних пор с одного счета можно сразу расплатить-ся за несколько персон. Таким образом отцы семейств легко рассчитаются за всех своих домочадцев, которые уже за-няли посадочные места. В общем, удоб-ная это вещь – транспортная карта, но и ответственная, как показывает прак-тика жизни.
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МНЕНИЕ АВТОРА 

О СТЕПЕНИ БЕЗУМИЯ

Е сть такие 
люди, кото-

рых хлебом не корми, 
дай устроить бунт. По 
какому поводу – не 

важно. Им, в принципе, не нравится все. 
Однако, когда начинаешь их спрашивать, а 
что, собственно, вы предлагаете взамен, то 
выясняется, что доктрина не изменилась с 
1917 года: весь мир до основанья мы раз-
рушим. На днях инициативную группу та-
ких нигилистов осекли на внеочередном 
заседании Думы Нижневартовска. Высту-
пая фактически против федерального за-
конодательства, они требовали отменить 
передачу предприятий ЖКХ в концессию. 
Но позвольте, говорили им, никакой пере-
дачи предприятий не будет. В управление 
отдадут лишь имущество и только соглас-
но закону. Мы не позволим! – горланила 
инициативная стая на разных площадках. 
Да-да, для них собирали круглые столы, 
устраивали дискуссионные вечера. Власть 
объясняла необходимость скорейшей ре-
конструкции системы жизнеобеспечения 
города, для чего нужные миллиардные ин-
вестиции, которых нет в бюджете. А в ответ 
звучало лишь: «Не позволим!». Ничего вза-
мен не предлагалось.

Точно так же по Нижневартовску стали 
ходить группами некие товарищи, которые 
именуют себя гражданами СССР. Они на-
прочь отвергают законы нынешнего госу-
дарства и требуют… Ну как и в былые вре-
мена: все отнять и поделить. Они устраи-
вают провокации и, бучи в общественных 
местах, они ищут конфликта на ровном 
месте. Они не согласны со всем, что есть 
вокруг.

Они множатся и мешают жить, как на-
зойливые паразиты. И то ли еще будет. На 
днях пришла очередная не благая весть. 
Некая радикально настроенная молодежь 
Нижневартовска готовится к открытию в 
городе «Штаба Навального». Как написал 
портал «URA.RU», об этом изданию сооб-
щили сами активисты. По словам одного 
из них, нижневартовское отделение сто-
ронников оппозиционера открывается по 
его личной инициативе и без поддержки 
других политических партий. В москов-
ском штабе Навального подтвердили 
планы активистов Нижневартовска, но с 
оговорками. «От нижневартовских активи-
стов поступила заявка. Но говорить об от-
крытии пока рано. Нужно до конца изучить 
положение дел», – сообщили сторонники 
Навального в Москве. Если судить по со-
бытиям двухлетней давности, когда куч-
ка студентов и ведомых ими подростов 
устроила перфоманс с шествием по горо-
ду и речевками у здания мэрии, никаких, 
на самом деле, прикрытий бузотерам не 
нужно. Партии и прочие движения для 
этих людей лишь ширма. Но вот вопрос: 
для чего же это все устраивается? Ведь 
какой-то смысл быть должен? Ну, хотя бы 
у тех, кто за этим стоит? 

Наверное, у людей, логически мысля-
щих, так и должно быть. Но если мы пред-
ставим, что за этим, в общем-то, никто 
не стоит, а люди просто собираются по 
интересам и устраивают таким образом 
выплеск накопившейся на почве ущерб-
ности энергии, то становится понятно, 
что вопрос лежит вовсе не в политической 
плоскости, а на уровне психиатрии. Кто-то 
собирается за городом на байкерские сле-
ты, кто-то изнуряет себя тренировками, 
а другие прыгают с парашютом. Степень 
безумия у всех разная. А вот эти находят 
адреналин, кидаясь с кулаками на власть 
и смущая общество неприличным пове-
дением. Может быть, в городе, действи-
тельно, выделить помещение, назвать его 
«Дом Гнева» и предоставить всем этим 
маргиналам возможность собираться вме-
сте, оскорблять и бить друг друга, кричать 
идиотские лозунги и наслаждаться жизнью 
без нашего участия? И все сразу доволь-
ными станут…

Павел КОЛИН, 
корреспондент
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Недочет признали и исправят дело в пользу людей
СОЦИУМ

Виктор МалеевД ачники пожаловались главе Нижневартовска на неудобство из-за размещения на площад-ке перед поселком торговой точки. Речь о садовом рынке, где торгуют саженцами. Он разместился по Мегионской дороге на въезде к дачам «Авиатор-1» и «Авиатор-3», проезд к которым стал весьма за-труднителен. Припарковаться негде и самим кли-ентам рынка. Водители бросают машины прямо на дороге. Как рассказала Татьяна Шилова, замглавы города, директор департамента муниципальной собственности и земельных ресурсов, в прошлом году участок передан в аренду предпринимателю для выставочно-ярмарочной деятельности. Теперь здесь размещены торговые объекты для продажи сезонной продукции, а также пиломатериалов, ор-ганизована площадка для складирования готовой продукции.Варианты, которые предложили местные власти, для избавления дачников от неудобств – это благоу-стройство рядом с рынком автопарковки, либо стро-ительство объездной дороги к дачным участкам. Владимир Тихонов уже поручил профильным службам администрации выбрать место, возмож-ное для размещения автостоянки, а также просчи-тать сколько денег на это потребуется.
Вы возмущены? Обращайтесь напрямую

Две половинки улицы Пикмана соединятся

КАПРЕМОНТ

Виктор МалеевН а прямую линию с губернатором, которая прошла 30 мая, поступила жалоба от вартов-чан, которые проживают по адресу: ул. Дзержин-ского, 15. Люди недовольны Югорским фондом кап-ремонта. После проведенного в 2017 году ремонта системы водоснабжения в доме начало прорывать трубы. Такая ситуация продолжалась почти год. Жильцы неоднократно обращались в свою управ-ляющую компанию, но результатов нет.В фонде прокомментировали эту претензию сле-дующим образом. Управляющая компания сообщи-ла о прорывах труб только 20 мая 2019 года. Ни от кого из самих жильцов не было ни одного офици-ального обращения.Регоператор отметил, что после проведения ра-бот гарантийный срок составляет пять лет. Если за этот период будут обнаружены недостатки, в том числе прорывы труб, подрядчик обязан их ус-транить. Но для этого жителям необходимо сразу обра-титься в фонд.31 мая было произведено комиссионное обследо-вание, и по его результатам принято решение о за-мене некачественных трубопроводов в рамках га-рантийных обязательств подрядной организацией ООО «Ремикс», которая исполняла заказ Югорско-го фонда капремонта. Все работы с учетом постав-ки новых материалов подрядчик планирует выпол-нить в срок до 15 июля.
ДОРОГИ

Виктор Малеев Юрий ИпполитовВ Нижневартовске приступят к завершению строительства дороги по улице Пикмана. Участок от улицы Мусы Джалиля до улицы Чапаева выполнят в рамках так называемого Контракта жизненного цикла.Преимущество механизма в том, что подрядчик напрямую зависит от качества собственной рабо-ты. После окончания строительства он будет содер-жать дорогу и должен сдать ее в нормативном со-стоянии.Выполнять работы будет компания «Северавто-дор». В первой половине июня дорогу планируют перекрыть и приступить к подготовительным ме-роприятиям (земляные работы).Протяженность построенного участка составля-ет примерно 600 метров. Стоимость работ с учетом периода эксплуатации – 160 млн рублей (деньги городского бюджета). У новой дороги будет четы-ре полосы (по 3,5 м каждая). Подрядчик выполнит тротуары, проезды к расположенным рядом объек-там, ливневую канализацию. Также предусмотрено освещение и создание перекрестка.
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СУД ДА ДЕЛО

Я НЕ МОГУ ИНАЧЕ…У головное прошлое потянуло на «подвиги» еще одного не моло-дого жителя Нижневартовского рай-она. Находясь около одного из домов по ул. Техснаб в пос. Новоаганске, этот гражданин 51 года от роду похитил с автомобиля ВАЗ-21053 аккумулятор, а также две клеммы от него. Известно, что ранее подозреваемый неоднократ-но судим за аналогичные преступле-ния, сообщили в пресс-службе по Югре. Нарушителю избрана мера пресечения в виде подписки о невыезде и надлежа-щем поведении. Возбуждено уголовное дело.
БЕЗ ПРИСМОТРА, ЗНАЧИТ, МОЕ!О ставила младенца без дет-ской коляски пенсионерка из Нижневартовска, которая, возможно, сама уже бабушка. Дерзкое преступле-ние раскрыли. А дело было так: женщи-на 57 лет, находясь в подъезде одного из домов по ул. Мира, похитила детскую коляску стоимостью 5 000 руб. Право-охранителями похищенное изъято и возвращено законному владельцу. По-дозреваемой избрана мера пресечения в виде подписки о невыезде и надлежа-щем поведении. Возбуждено уголовное дело за кражу.Отметим, что в Югре участились кражи детского транспорта: велоси-педов, самокатов и колясок. Так, юная югорчанка украла детскую коляску, чтобы довезти тяжелые учебники из школы до дома.

БЫЛ МЕСЯЦ МЕДОВЫЙ, 
А ДАЛЬШЕ… РЕШЕТКАВ Нижневартовске 21-летний со-трудник банка обвиняется в мо-шенничестве, совершенном в крупном размере. Молодой человек, занимая должность специалиста кредитного отдела, за два месяца оформил четыре фиктивных кредитных договора. Банк одобрил кредиты и перечислил на сче-та злоумышленника денежные сред-ства в размере более 950 000 руб. Похи-щенные средства мужчина растратил на организацию свадебного торже-ства и приобретение бытовой техники. Преступная деятельность обвиняемо-го была выявлена благодаря совмест-ным действиям сотрудников полиции и кредитной организации, рассказали в пресс-службе городской прокуратуры. В ведомстве отметили, что мужчина активно способствовал расследованию уголовного дела и дал признательные показания по обстоятельствам совер-шенного им преступления. Сейчас уго-ловное дело передано в суд.

ЗА ПЕСОК И ВОЗДУХ В ПЕРЬЯХ П рокуратура Нижневартовска утвердила обвинительное за-ключение по уголовному делу в отно-шении местного мошенника. Как сооб-щили в ведомстве по Югре, почти год обвиняемый вартовчанин размещал в сети Интернет на различных сайтах фиктивные объявления о продаже му-зыкальных инструментов и другого имущества. Как только на объявление реагировали клиенты, он сообщал им о необходимости внести предоплату и обещал направить товар транспортной компанией.Получив деньги, мошенник отправ-лял потерпевшим в посылках старые одеяла, подушки и песок. Всего от его преступных действий пострадали 10 жителей России, которым причинен материальный ущерб на сумму более 112 000 рублей.После утверждения обвинительного заключения, уголовное дело направле-но в суд для рассмотрения по существу.

Опасный котлован опять станет стройкой

ДЕПУТАТСКИЙ ВЕСТНИК

Настя РадионоваД епутаты Нижневартовска ре-шили, что на месте долгостроя на территории школы № 40, появится спортивный зал. Объект, который се-годня отгорожен от школы и жилого района, был предназначен для строи-тельства капитального здания. Но рабо-ты завершились на нулевом цикле око-ло 20 лет назад. Изначально на этом месте хотели воз-

вести бассейн. Специалисты админи-страции города предложили подвести этот объект под программу быстровоз-водимых спортзалов, что подразумева-ет федеральное финансирование. Депу-татам планы понравились и они лично решили посмотреть насколько эта за-думка реальна. По мнению народных избранников, перед строительством нужно провести обследование свайных конструкций и понять, смогут ли они стать основой для нового комплекса, а также какие нагрузки они выдержат. Необходимо определить и границы объ-

екта, чтобы сделать его отчуждение от школьной территории. А этот вопрос стоит решать вместе с департаментом образования, потому что существуют определенные нормы по количеству «квадратов» прилегаю-щей территории к учебному заведению. - Если мы сможем уложиться в эти па-раметры, и если техническая эксперти-за даст положительное заключение по железобетонным конструкциям, то во-прос со строительством спортивного объекта будет решен, – отметил Максим Клец.
Осторожно, змеи
БДИ!

Соб. инф.Т еплая погода, которая установились в Ниж-невартовске в последние дни, и высокая влажность могут спровоцировать активность со стороны змей. В городском управлении по ГО и ЧС предупреждают, что в таких условиях им свой-ственно мигрировать с дач в населенные пункты.Вартовчанам стоит быть крайне осторожными и не забывать о безопасном поведении. В случае об-наружения пресмыкающихся или укуса обращать-ся в экстренные службы по телефонам: 112, 03, 103.Пока о фактах встреч со змеями в Нижневартовске не сообщалось. Но подобные случаи были в про-шлом году. Поэтому поберечься есть смысл.
Летняя красота 
в деталях
БЛАГОУСТРОЙСТВО

Анастасия Решетникова
Юрий ИпполитовГ ород продолжают украшать к лету. В планах – установить в са-мых популярных местах сбора горожан 10 арт-объектов. «Дама с цветами и ее кавалер», «Дель-фины», «Олени» уже расположились вдоль городской набережной. На ули-цах появились тюльпаны, а также мож-но увидеть цветочные композиции из бархатцев и петуний, которые украша-ют город. По словам Виталия Проскурякова, ди-ректора управления по дорожному хо-зяйству и благоустройства, из живых растений в городе будут установлены фигуры зайца и белки на велосипеде, «альпийские горки». Эти малые формы будут напоминать жителям и гостям Нижневартовска по-пулярные сказки, мультфильмы или просто животных.

Грядут «Самотлорские ночи»

ФЕСТИВАЛЬ

Настя Радионова  Юрий ИпполитовН а днях в Нижневартовске откроются 44 «Самотлорские ночи». Фестиваль объединит около 100 культурных, спортивных, молодежных мероприятий. Среди традиционных событий – праздник Дружбы народов и Сабантуй, выставка «Город мастеров», гастрономические праздники, спортивные игры и фестивали со-временного искусства. Также жители города увидят работы мексиканских худож-ников. Международная выставка малоформатной графики и экслибриса станет частью большого фестиваля искусств, труда и спорта. Стоит отметить, что «Самот-лорские ночи» в прошлом году признали лучшим культурным событием России. 
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Правила надо соблюдать
Управление муниципального контроля Нижневартовска не собирается уступать своих прав 
по исполнению местных нормативных актов

Сегодняшняя власть у Нижневартовска – не-
спокойная. Все нынешней команде надо нала-
дить, запустить в работу, отдачу получить, за-
интересованный бизнес подтянуть, капиталы 
для бюджетных нужд привлечь… И чтоб во всем 
порядок был. Так что одним из первых управ-
ленческих детищ Василия Тихонова на посту 
главы города стало учреждение управления му-
ниципального контроля. Смысл простой: есть 
местные законы, и мы вправе требовать их ис-
полнения и контролировать этот процесс. Ре-
зультат стал очевиден уже на следующий год: 
количество составленных протоколов о правонарушениях превыси-
ло прошлогодний показатель практически в четыре раза (с 400 поч-
ти до 1 600 актов). Управление, а это всего-то 12 человек, так бойко 
взялось за соблюдение местных нормативных документов, что Ниж-
невартовск в 2017 году оказался на первом месте в окружном адми-
нистративном рейтинге по количеству протоколов, составленных за 
год. Об этом и многом другом мы поговорили с начальником управ-
ления муниципального контроля Натальей ЖУКОВОЙ.

Павел Колин 
Юрий ИпполитовВ общем, работа шла пол-номасштабная и сразу по нескольким направлениям. Это и контроль за деятельно-стью торговых предприятий, и за использованием аренда-торами муниципальной земли по назначению, и жилищный контроль, и вопросы благоу-стройства… И много чего еще. Механизм заработал с полной отдачей, и запросы горожан на качество жизни возымели ре-зультаты. Только в прошлом году сотрудники муниципаль-ного контроля проверили все управляющие компании города на предмет качественного вы-воза со дворов снега и оштра-фовали практически всех.- Не надо думать, что мы таким образом пополнили городской бюджет за счет фонда платежей за коммунальные услуги, – по-ясняет Наталья Жукова, началь-ник управления муниципально-го контроля. – Были наказаны лично руководители этих пред-приятий. Так что штрафы пога-шались за счет их зарплат. Вообще, жилищный кон-троль в управлении на первом месте. Формально здесь про-веряют, как обслуживают му-ниципальную недвижимость, которая является частью жи-лого фонда. Однако если ваше общедомовое имущество не-качественно обслуживается (с крыши сочится вода или подъ-езд плохо убирают), смело иди-те сюда. Заявление вартовчан о несоблюдении общегородских норм станет поводом для вне-планового контроля.Надо сказать, помимо проце-дуры официальной проверки, впервые в Нижневартовске со-трудники городского управле-ния стали применять и более неформальную форму контро-ля – рейдовые осмотры. Разни-ца примерно такая же, как меж-ду обыском и наружным досмо-тром. Если при проверке муни-ципальные контролеры идут после уведомления к руковод-ству предприятия, то в случае осмотра достаточно удостове-рить визуальный факт наруше-

ния. То есть использует, напри-мер, арендатор землю не в ука-занных целях, это видно сразу и без его участия. Сотрудники фиксируют факт нарушения, составляют протоколы и на-правляют собранную доказа-тельную базу коллегам из Рос-реестра, которые уже принима-ют меры к нарушителям. Ука-занно, скажем, что на каком-то участке должны быть гаражи, а здесь целый рынок устроили – пожалуйте ответить. 
Правила есть, 
а права наказывать 
за их нарушение отобралиКонтроль за соблюдением правил благоустройства – одна из приоритетных задач управ-ления. И до недавнего времени она исполнялась самыми жест-кими методами. Но тут рети-вых блюстителей местных пра-вил сильно одернули. В марте этого года из окружного закона № 102-оз в соответствии с фе-деральным законодательством убрали право местных вла-стей определять степень ответ-ственности и назначать штраф-ные санкции по двум основопо-лагающим статьям – захламле-ние городских территорий и не-качественный вывоз снега. Это сразу же дало о себе знать. На последнем заседа-нии депутатской комиссии по вопросам ЖКХ прозвучал ряд претензий в том, что в горо-де образовались стихийные свалки на пустующих землях. В частности, депутатов возму-тил пустырь возле дома № 15 по улице Пионерской. - Мы еще на прошлом выезд-ном заседании зафиксирова-ли этот факт и дали вам депу-татское поручение решить эту проблему, – возмущался зам-председателя Думы Сергей Землянкин бездействием пред-ставителей администрации го-рода. – Неужели здесь нет соб-ственника или арендатора, кто бы был ответственен за содер-жание этой земли?Ответственный, как оказа-лось, есть. Только выйти к не-му напрямую с проверкой и 

штрафными санкциями мест-ные власти уже не могут. Заме-ститель главы города Николай Лукаш так прямо и рассказал о сложившейся ситуации:- Еще в марте окружные вла-сти сделали поправки в регио-нальные документы в соответ-ствии с федеральными норма-ми, и мы просто не успели по-влиять на этот процесс, – пояс-нил руководитель. – Однако мы уже сегодня готовим ряд ини-циатив, которые исправят си-туацию.Суть инициатив сводится к тому, что в региональном за-конодательстве должны по-явиться некие унифициро-ванные формулировки, кото-рые легли бы в основу муни-ципальных актов. Например, с вывозом того же снега доста-точно прописать сроки, крите-рии по которым осуществля-ется его временное складиро-вание, и другие конкретные условия, которые стали бы еди-ной нормой в городских пра-вилах благоустройства. Нужно прописать и общерегиональ-ную ответственность за несо-блюдение этих правил. Ну, а по-ка эти предложения готовят-ся, управление муниципально-го контроля продолжит соби-рать на нарушителей матери-алы для предоставления в фе-деральные надзорные и кон-трольные органы. Благо, те-перь взаимодействие с ними будет налаживаться. Недавно в Нижневартовске появилась но-вая межведомственная струк-тура. Это координационный со-вет по вопросам экологической безопасности и охраны окру-жающей среды. Сюда, помимо местных контролеров, вошли представители Росре-естра и Роспотребнадзора.- Наша работа имеет много со-прикосновений с этими служ-бами, – объясняет Наталья Жу-кова. – По тем же вопросам, свя-занным с нарушением санитар-ных норм, мы можем тесно со-трудничать с Роспотребнадзо-ром. Запротоколировать и до-кументально оформить мате-риалы на правонарушителей мы всегда готовы. Или, скажем, в других направлениях жилищ-

ной сферы мы сотрудничаем с Госжилнадзором.В общем, не о том местные власти горюют, что штрафы пе-рестанут в городскую казну по-ступать. Их, если честно, для муниципального бюджета – кот наплакал. За урожайный 2017 год от штрафов в местную ко-пилку поступило всего 1 млн 200 тыс.  рублей, в прошлом году – 2 млн рублей.- Нам важно не обогатить казну за счет землепользова-телей или предпринимате-лей, – поясняет Наталья Жуко-ва, – а иметь возможность на-прямую контролировать и ка-рать за несоблюдение приня-тых в Нижневартовске правил и норм, прописанных в мест-ных подзаконных актах.
Работа 
будет продолжаться 
в любых условияхПостоянное взаимодействие со всеми вовлеченными в про-цесс субъектами вынужда-ет их играть по нижневартов-ским правилам. Даже на феде-ральные сети, пришедшие в го-род, местные контролеры наш-ли воздействие. Пример – та же «Монетка» по улице Нефтя-ников в 10А микрорайоне. По-сле долгих споров и жестких аргументов, территория во-круг магазина приведена в по-рядок. Надо сказать, что в го-роде Нижневартовске активно внедряются и новые меры пре-вентивного воздействия на на-рушителей. Так, в ходе все тех же рейдовых осмотров город-ской территории местные кон-тролеры порой замечают, что ситуация, скажем, с тем же зем-лепользованием, дошла до той точки, за которой будет уже на-рушение. Они выносят руково-дителю небрежной организа-ции официальное предостере-жение. Так что лучшим пока-зателем муниципальные кон-тролеры считают не количе-ство выписанных штрафов, а тот факт, что нарушений, реги-стрируемых ими с самого нача-ла работы управления, стано-вится меньше.

Особых успехов достигли в борьбе с любителями парко-ваться на газонах. Право нака-зывать за это хамское поведе-ние, кстати, у муниципалите-тов тоже хотели отобрать на федеральном уровне. Однако шквал инициатив из городов и весей заставил правительство России пересмотреть нормы Федерального закона № 131-ФЗ и дать местным властям воз-можность полноправно карать за подобные проступки.Здесь, кстати, готовы к при-ему жалоб от горожан прямо по электронной почте. Сфото-графируйте припаркованный на газоне автомобиль так, что-бы была привязка к местности и читался номер, и высылайте с кратким описанием ситуации (дата и время фотосъемки) на электронную почту управле-ния муниципального контро-ля: umk@n-vartovsk.ru. И нару-шителя накажут штрафом.Однако не стоит ждать, что хама прямо у вас на глазах эва-куируют. Это не в полномочиях местных властей. Бить они мо-гут только рублем и по доволь-но длительной процедуре через административную комиссию с обязательными уведомления-ми и прочими формальностями. Но то, что нарушителя накажут, – это факт. А еще в управление можно пожаловаться на неза-конную наружную рекламу, ко-торая так раздражает вартов-чан. Ответственных за этот «ви-зуальный мусор» находят по те-лефону и применяют систему тотального автодозвона с на-поминанием об устранении на-рушения. Или вот: узнали вы о несанкционированной свалке в черте города или стали свидете-лем вырубки в Нижневартовске деревьев, а может быть, у вас не чистят крышу? Фотографируй-те эти безобразия и сообщайте об этом сюда. Все эти жалобы станут основанием для прове-дения проверок и сбора матери-алов на нарушителя. И не важ-но, кто его накажет – федераль-ные органы или местные вла-сти – главное, что меры будут приняты. В этом, собственно, и смысл работы управления му-ниципального контроля.
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За землю, штрафы и комфорт
Довольно живо обсуждались темы встречи представителей 

Общественной палаты Нижневартовска с руководством го-
родских властей. Причем, казалось бы, такой узкий вопрос, 
как предоставление земли в собственность льготникам под 
индивидуальное строительство стал одним из самых животре-
пещущих. Впрочем, это и понятно, многие из членов главного 
общественного органа города сами представляют организа-
ции льготных категорий вартовчан. Но, давайте по порядку.

Виктор Малеев 
Юрий Ипполитов

О той работе, которая ведется се-
годня в городе для обеспечения 

нуждающихся в жилье местных льготни-
ков участками под строительство част-
ных домов рассказала Татьяна Шилова, 
заместитель главы города и директор 
департамента муниципальной собствен-
ности и земресурсов. При этом основной 
акцент руководитель сделала на переда-
чу таких участков в безвозмездную соб-
ственность многодетным семьям. Надо 
отметить, что из порядка 900 семей, ко-
торые нуждались в улучшении жилищных 
условий, через эту программу на сегод-
ня остались в очереди менее 200 много-
детных ячеек общества. Впрочем, это 
отнюдь не означает, что всем осталь-
ным предоставили землю. Отметим, по 
этой льготе обеспечивались наделами 
в собственность только нуждающиеся. 
Проводя постоянную инвентаризацию 
очереди, а по-русски – сверяя реальные по-
требности семей, специалисты админи-
страции обнаруживали, например, что за 
сроком стояния в очереди некоторые уже 
давно лишились такой меры поддерж-
ки, обзаведясь жильем на других услови-
ях. Иные же добровольно оставили на-
дежду получить бесплатный участок и 
воспользовались альтернативной льго-
той. Это прямая денежная компенсация 
на улучшение жилищных условий людей. 
Она существует только в Югре и ЯНАО. В 
среднем на одного члена семьи сумма со-
ставляет около 260 тысяч рублей, что в 
случае многодетных вартовчан совокуп-
но представляет весьма существенные 
деньги. И надо сказать, 170 семей этим 
возмещением воспользовались. Однако 
решить вопрос в краткие сроки физиче-
ски не удастся. Власти не зря закрепили 
альтернативные выплаты. Оформить 
будущие поселки частной застройки на 
наших территориях – дело очень затрат-
ное. Средняя стоимость обустройства 
одного участка (он может быть от 5 до 
15 соток) составляет на сегодня 2,7 млн 
рублей. Суммы для бюджета весьма ощу-
тимые. Да и работы по подготовке зем-
ли под строительство дело не одномо-
ментное. 

Общественность 
предлагает вариантыИ тут общественники стали предла-гать властям варианты уменьшения затрат. Так, например, Олег Заверюха предложил не вбухивать бюджетные рубли в сложную подготовку городской заболоченной земли, а предоставлять вартовчанам участки на сопредель-ных территориях Мегиона и района, где грунт значительно тверже. Как оказалось, местные власти выхо-дили к соседям с таким предложением о межмуниципальном сотрудничестве:- К сожалению, мы в обоих случаях по-лучили отказ, – пояснила Татьяна Ши-лова. – По их словам, у них такой же де-фицит земельных ресурсов, хотя терри-ториальные границы этих муниципаль-ных округов говорят об обратном.А вот Марат Исмагилов сделал ради-кальное предложение: вообще не тра-титься на подготовку участков, а пре-доставить льготникам возможность са-мим проводить все необходимые ком-муникации. Однако это просто невоз-можно по закону, он предписывает про-извести все необходимые обустрой-ства, которые включают в себя целый комплекс серьезных работ. Выторфов-ку собственно земли, обеспечение во-доснабжением и водоотведением, про-кладку электросетей и канализацион-ной инженерии. И, конечно, сюда нужно провести дороги. При этом надо учиты-вать, что все это хозяйство необходимо обслуживать.Впрочем, чиновники все равно под-вергли сомнению идею, как не работаю-

щую в принципе. Так, в районе одного из местных СОНТов город готов отдать под дачное обустройство 10 гектаров нео-борудованной территории. Для дачных кооперативов это как раз возможно сде-лать. Однако никого из желающих стро-ить тут цивилизационное счастье с ну-ля пока не нашлось. Впрочем, над решением поставленно-го общественниками вопроса в мэрии серьезно работают. Правда, не в плане удешевления оборудования земли под застройку, а для увеличения количе-ства таких участков. Так, в конце про-шлого года городской администрацией была достигнута договоренность с АО «Горэлектросеть» о выполнении обще-ством за счет собственных средств ра-бот по энергообеспечению земельных участков в 12П микрорайоне старой ча-сти города. Это существенно снизило издержки на все геодезические и инже-нерные изыскания. Так что на преду-смотренные в бюджете 40 млн рублей в этом году обустроят и передадут льгот-никам не 40 запланированных ранее на-делов, а почти 100 участков. Впрочем, нагрузка на местный бюджет будет пол-ностью возмещена окружной казной. В правительство Югры уже отправле-на заявка на субсидию в сумме более 40 млн рублей.

Отдайте наши денежки!Именно с таким предложением хотят выйти депутаты Думы города к регио-нальным властям, которые забирают все 100% денег, изъятых у населения в виде санкций и полученных от исполь-зования в городе системы видео-, фото-фиксации. При этом введение и содер-жание этой техники лежит полностью на городской казне. Власти, в принци-пе, уже приняли решение о частичном возврате этих денег на обновление ста-рых и обустройство новых автоматизи-рованных узлов слежения за автодви-жением. Однако местных депутатов и примкнувших к ним специалистов ад-министрации такое дело не устраивает. - Мы посетили сам аналитический узел ГИБДД, где аккумулируется, си-стематизируется и оформляется в кон-кретные протоколы полученная в ходе контроля информация, – рассказал за-меститель председателя Думы Сергей Землянкин. – Там в маленьком помеще-нии на устаревшей технике работают несколько молодых сотрудниц. А вести им на этом оборудовании приходится огромную работу. На сегодня сеть слежения «Безопас-ный город» насчитывает комплексы автоматической фотовидеофиксации 

правонарушений, которые установле-ны на восьми перекрестках. Они фикси-руют превышение скоростного режима, проезд на запрещающий сигнал свето-фора и нарушения требований дорож-ной разметки. Система состоит из 125 камер, включающих в себя радарные комплексы. И вся эта техника должна бесперебойно работать и обслуживать-ся за счет города. Впрочем, округ отча-сти вложится в расширение этой сети. Так, уже в этом году субсидии из регио-на пойдут на установку комплексов ав-томатической фотовидеофиксации ад-министративных правонарушений на перекрестке улиц Мира и Кузоватки-на. Поэтому местные думцы готовят се-годня консолидированную инициативу к властям Югры: передать Нижневар-товску все поступления от дорожных штрафов, взимаемых от видео- и фото-фиксации.При этом, Сергей Землянкин попро-сил нижневартовских общественни-ков добавить и свои подписи под об-ращением. Представители палаты на предложение согласились, однако, вы-сказали ряд претензий к применению новой техники, которая периодически дает сбой, направляя неправомерные штрафные квитки. Да и оповещение о правонарушении порой поступает не вовремя. А кроме того, обществен-ники искренне считают, что управле-ние фискальной видеосистемой пере-дано в руки частников, которые, яко-бы имеют от этих денег определенную маржу. Сергей Землянкин заверил, что это не соответствует действитель-ности. Все оборудование находится в городской собственности. Отчего и встал вопрос о справедливом оставле-нии штрафных поступлений в город-ском бюджете.- Вот тогда мы на эти деньги и устро-им у себя такую современную и полно-стью укомплектованную технику, ко-торая исключит различные сбои, усу-губленные человеческим фактором, – подытожил зампредседателя городско-го парламента.
Благоустройство оставили 
под конец Особенно общественников интере-совали планы по освещению города. Ведь члены палаты лично участвова-ли в мониторинге ситуации и даже са-ми составили схему участков, кото-рые сегодня остро нуждаются в улич-ном и внутримикрорайонном освеще-нии. В этом году светом озарится улица 2П-2 от улицы Индустриальной до мо-ста через речку Рязанку. А продолже-ние фонарной системы вдоль этой до-роги до РЭБ флота будет готово в ви-де законченного проекта. Станет свет-лее и Комсомольский бульвар, где до-делают фонтан. В рамках программы по формированию современной город-ской среды построят сквер Космонав-тов и реконструируют сквер Строите-лей, пройдет масштабное благоустрой-ство набережной в створе улиц Чапаева и Ханты-Мансийской. Очередной этап Марафона благоустройства, стартует в этом году в 1 микрорайоне. 33 много-квартирных дома получат реконструи-рованные внутриквартальные проез-ды, отремонтированные тротуары, но-вые места автостоянок, контейнерные площадки для сбора ТКО и обновлен-ные ограждения. Здесь появятся новые и будут обновлены старые детские пло-щадки. На выполнение всех этих работ из бюджета города выделено 123,5 млн рублей. Напомним, это 95% общей сто-имости работ. Остальные 5% должны заплатить собственники многоквар-тирных домов. В общем, Марафон будет продолжаться еще долго, и обществен-ники этим фактом остаются весьма до-вольны.



7 июня 2019 г. № 216 ñòð. что? где? почем?

КСТАТИ

МЕСТНЫХ ПРОИЗВОДИТЕЛЕЙ 
ПОДРУЖАТ С РИТЕЙЛЕРОМР асширить точки сбыта плани-руют производители Нижне-вартовска. Их продукция появится в большем объеме на прилавках магази-нов при поддержке кооперативов. Так, недавно открывшийся в городе мага-зин «Агромаркет» относится к сель-скохозяйственному потребительскому сбытовому кооперативу, который объ-единяет производителей продукции под маркой «Сделано в Югре». У поку-пателей местные товары пользуются неизменным уважением.На прилавках торговой точки пред-ставлен провиант более десяти произ-водителей со всего округа. Сыр из Сур-гутского района, сало из Излучинска и, конечно, линейка продовольственных товаров из самого Нижневартовска. Продукция из дикоросов, сладости, хлебобулочные изделия и многое дру-гое. То, что дает возможность попробо-вать наш город на вкус.- Наши товаропроизводители предо-ставляют жителям широкий ассорти-мент продуктов питания со знаком ка-чества «Сделано в Югре». Мы присту-пили к развитию маркетинга и брен-дирования нашей территории. Мест-ное производство также может являть-ся одним из направлений данной рабо-ты, а подобные торговые точки послу-жат популяризации продукции за пре-делами города, – подчеркнул глава го-рода Василий Тихонов.По словам Алексея Федяева, заме-стителя гендиректора Фонда развития Югры, логистические издержки состав-ляют существенную долю себестоимо-сти товаров местных производителей:– Наша организация может помочь югорским предпринимателям выйти на новые рынки сбыта. Например, им сложно конкурировать с федеральны-ми торговыми сетями. Мы же предла-гаем им сотрудничать. Фонд работает с представителями одной из таких се-тей. Уже в этом месяце округ заключит с ними соглашение о сотрудничестве на полях Санкт-Петербургского форума. В рамках этого взаимодействия на пло-щадках магазинов сети будут органи-зованы фермерские лавки. Предприни-матели будут использовать их трафик, покупателей и помещение. Формат со-трудничества – «магазин в магазине» в прикассовой зоне, с отдельным продав-цом и конкретными товарами. Пред-приниматели будут сами формировать ассортимент и объем товаров.

Мы за ценою приглядим
НАШ МОНИТОРИНГ 

Ценники рассматривал Анатолий Еремин

«СЭ» измерил «температуру цен» и представляет собственный мониторинг минимальной стоимости
 продуктов питания в торговых сетях на территории г. Нижневартовска на 4-5 июня 2019 года. 

Состав корзины «Магнит»  «Пятерочка» «Монетка» «Карусель»
«Пере-

кресток»
ООО 

«СПМ-Плюс»
Хлеб пшеничный 24.90 24.90 26.90 25.90 26.90 25.30

Хлеб «Дарницкий» 25.90 26.90 29.90 26.90 28.90 26.40

Молоко 3,2% жирн., 
руб. за 0,9 л 40.90 43.90 39.90 54.90 56.90 47.00

Кефир 1% жирн., руб. за 0,9 л 53.90 55.90 44.90 63.90 67.90 72.00

Сметана, 400 г 64.90 64.90 69.90 71.90 85.90 70.60

Творог обезжиренный
весовой, руб. за 400 г 132.90 124.90 124.90 126.90 125.90 124.00

Масло сливочное весовое, 
фасованное, руб. за пачку 
весом 180 г

79.90 81.90 82.90 76.90 74.90 30.00

Масло подсолнечное 
рафинированное, 
руб. за бутылку 0,9 л

49.90 49.90 59.90 56.90 56.90 61.00

Яйцо куриное С1, 
руб. за десяток 46.90 46.90 41.90 43.90 47.90 63.00

Куры, руб. за 1 кг 119.90 159.90 149.90 149.90 155.00 135.00

Сахар-песок, руб. за 1 кг 39.10 40.90 39.90 39.90 36.90 46.00

Чай черный байховый, 
руб. за 100 пакетиков 179.90 176.90 189.90 196.90 203.90 104.00

Мука пшеничная, руб. за 2 кг 47.90 57.90 59.90 59.90 61.90 67.00

Макаронные изделия, 
руб. за 450 г 13.90 21.90 24.90 13.90 13.60 15.50

Рис, руб. за 0,9 кг 36.90 44.90 44.90 39.90 46.90 45.00

Пшено, руб. за 0,9 кг 53.90 53.90 69.90 69.90 57.90 49.00

Крупа гречневая ядрица, 
руб. за 0,9 кг 25.90 31.90 27.90 27.90 26.90 29.00

Колбаса вареная 
«Докторская», руб. за 1 кг 418.00 414.00 400.00 398.00 490.00 347.00

Сыр «Российский», 
руб. за 1 кг 550.00 269.90 249.90 360.00 289.90 349.00

Картофель, руб. за 1 кг 23.00 28.90 28.90 29.90 29.90 22.50

Капуста свежая, руб. за 1 кг 49.90 52.90 54.90 49.90 49.90 71.00

Лук репчатый, руб. за 1 кг 49.90 59.90 59.90 49.90 69.90 61.00

Морковь, руб. за 1 кг 49.90 (мытая) 44.90 59.90 (мытая) 51.90 44.90 60.00

Яблоки, руб. за 1 кг 87.90 89.90 79.90 89.90 89.90 69.00

Бананы, руб. за 1 кг 69.90 67.90 69.90 69.90 59.90 109.00

4900

6900

34900

6100

2900

Ìîëîêî «Òÿæèí»
æ3,2%

ßáëîêè 
Àéäàðåä 

1.06. 19 г. – 1.07.19 г.
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АНЕКДОТЫ***- Милый, скажи, а ты до меня других женщин любил?- Нет, дорогая, что ты!? Так, уважал немножко… ***- Вить, мне тут столько денег надо: на эпиляцию, на мелирование, на ма-никюр, на педикюр…- А мне вот повезло. Я сразу красивым родился.

***- Я тебя в последний раз спрашиваю: когда ты вернешь мне долг?!- Ну слава богу, что ты больше не бу-дешь задавать этот дурацкий вопрос!***- Девушка, вы замечательно выгля-дите!- Спасибо. А вы всем красивым де-вушкам такое говорите?- Нет. Красивым я другое говорю.***На первом же свидании она поразила 

меня умом и дальновидностью: она на него не пришла! ***- Я не говорю, что ты толстая! Просто, если бы серенький волчок пришел ку-сать тебя за бочок, он бы себе пасть ра-зорвал… ***5-летний мальчик на вопрос «Кем ты хочешь стать, когда вырастешь?» всем честно отвечал: «Холостяком, как дядя Толя». Все удивлялись. Особенно жена дяди Толи.О
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Овен. Старайтесь не тратить драгоценное время впустую. Сплетни и 
болтовня, комментарии в соцсетях – такого должно быть как можно 
меньше в вашем расписании. А вот хорошую книгу почитать, покатать-
ся с детьми на роликах, с давними друзьями встретиться не помешает.
Телец. Сложившиеся обстоятельства могут потребовать от вас трез-
вости ума и дерзости мыслей. Не позволяйте хандре решать что-то за 
вас. Не стоит зацикливаться на своих проблемах и неудачах, даже если 
таковые имеют место. Вас увлечет ответственная и интересная работа.
Близнецы. На этой неделе вы будете обеспечены симпатией и поддерж-
кой друзей и единомышленников. Звезды советуют спокойнее относить-
ся к недостаткам других. Для вас сейчас время осуществления смелых 
планов и глобальных замыслов. Путешествия пройдут удачно.
Рак. На этой неделе фортуна улыбается и покровительствует вам во 
многих делах. Воплощайте в жизнь давние проекты, они могут принести 
удачу. Желательно не взваливать на свои плечи слишком много работы. 
Отдых тоже важен. Иначе вы станете невнимательны и раздражены. 
Лев. Вы многого можете достичь, если признаете свои ошибки и ис-
правите их. Вам может быть в тягость пристальный интерес со стороны 
партнеров и коллег. Не исключено, что недоброжелатели попытаются 
спровоцировать вас на конфликт. Проявите терпение и такт.
Дева. Ваши честолюбивые замыслы могут воплотиться в жизнь, если 
действовать очень аккуратно и придерживать язык. Не перекладывайте 
решение важных вопросов на чужие плечи. Если вы будете действовать 
дипломатично, то уговорите начальство на что угодно. 
Весы. Вам придется решать чужие проблемы, кого-то мирить, давать в 
долг. Коллеги ждут от вас инициативы. В отношениях с близкими могут 
возникнуть определенные трудности. Разбираться, кто виноват, будете 
позже, пока важно продумать, как выйти из сложившейся ситуации.
Скорпион. В первой половине недели вас порадуют успехи в делах и 
дополнительная прибыль. Причем даже сложные задачи вы сумеете 
решить быстро и без особых усилий. Вы обаятельны и вам нет равных в 
искусстве убеждения.
Стрелец. На этой неделе постарайтесь быть выдержанным и благораз-
умным, не позволяйте втянуть себя в авантюру. Ваши идеи и начинания 
найдут поддержку и принесут прибыль. Лучше не принимать серьезных 
решений, нежелательно планировать деловые встречи и переговоры. 
Козерог. На этой неделе не стоит принимать категорических решений 
и рвать связи. Избегайте каких-либо конфликтов. Опирайтесь только на 
хорошо проверенных и надежных людей и на собственные наработки. 
Не жалейте времени на свое образование и развитие.  
Водолей. Нежелательно проявлять активность и инициативу. Плыви-
те по течению, это самое простое и надежное. В отношениях с окру-
жающими проявите выдержку и спокойствие: постарайтесь не говорить 
лишнего, не придирайтесь к чужим недостаткам и не лезьте с советами.
Рыбы. На этой неделе вы будете с удивительным упорством наступать 
на одни и те же грабли. Вы будете вынуждены быстро принимать реше-
ние на свой страх и риск. События грозят разворачиваться вовсе не так, 
как вы задумали. Однако это не повод для тревог.

ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ 
с 10 по 16 июня 2019 г.

Эта дикая-дикая Русь
Современному человеку обычаи славян-языч-

ников могут показаться жуткой фантастикой. А 
ведь это было на самом деле. От этих древних 
обычаев становится не по себе. А за некоторые се-
годня можно легко получить уголовный срок. Мы 
собрали три самых странных обряда наших пред-
ков. Особенно доставалось женщинам и детям.

Пугание беременныхК родам наши предки отно-сились с особым трепетом. Счи-талось, что в этот момент ребе-нок переходит из мира мертвых в мир живых. Сам процесс и так нелегкий для женщины, а по-витухи старались сделать его совсем уж невыносимым. Спе-циально обученная бабка при-страивалась возле роженицы и уговаривала тазовые кости раздвинуться. Если это не по-могало, то будущую маму начи-нали пугать, греметь кастрю-лями, могли жахнуть около нее из ружья. Еще очень любили вызывать рвоту у роженицы. 

Считалось, что когда ее рвет, ребенок идет охотнее. Для это-го в рот пихали ее же косу или засовывали пальцы.
 ПерепеканиеНедоношенного или слабо-го ребенка принято было «пе-репекать» в печи. Не в шаш-лык, конечно, а, скорее, в хлеб. Считалось, что если малыш не «сготовился» в утробе мате-ри, то надо его перепечь само-стоятельно. Сил чтобы набрал-ся, окреп. Младенца завора-чивали в специальное ржаное тесто, приготовленное на во-

де. Оставляли только ноздри, чтобы дышать. Привязывали к хлебной лопате и, приговари-вая секретные слова, отправ-ляли в теплую печь на какое-то время. Таким обрядом стара-лись сжечь болезни. Помогало ли это, неизвестно.

СолонованиеЭтот дикий обряд применяли не только на Руси, но и в других странах. Считалось, что ново-рожденному малышу надо под-питаться силой от соли. Это, ви-димо, была альтернатива пере-

пеканию. Ребенка обмазывали мелкой солью, потом заворачи-вали в тряпки и держали так па-ру часов, не обращая внимания на нечеловеческие крики. Опи-сываются случаи, когда после такой «оздоровительной» про-цедуры с малыша слезала кожа.
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• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. (3 эт., 9-эт. 
кирп. дома). Тел. 8-908-890-49-50.
• ПРОДАЕТСЯ 3-комн. кв. в деревян-
ном фонде (теплая, ремонт) в Мегионе 
или МЕНЯЕТСЯ на 1-комн. кв. в капи-
тальном доме. Тел.: 8-950-524-98-54, 
8-982-553-55-16.
• МЕНЯЕТСЯ 2-комн. кв. в Новом 
Уренгое по адресу: ул. Юбилейная, 4 
на 1-комн. кв. или ПРОДАЕТСЯ. Тел. 
8-917-741-72-45.

• ПРОДАЕТСЯ комната в бывшем об-
щежитии (17 кв. м). Цена договорная. 
Тел. 8-912-936-97-93.
• ПРОДАЕТСЯ комната в в общежитии. 
Тел. 8-922-445-00-45.
• СДАЕТСЯ комната в 2-комн. кв. (18 
кв. м, меблирована) одному челове-
ку славянской национальности. Тел. 
8-912-538-86-08.
• СДАЕТСЯ комната в 2-комн. кв. ра-
ботающей семье без детей и вредных 
привычек, возрастным или женщине. 
Все необходимое для проживания есть. 
Оплата ежемесячно 12-15 тыс. руб. + 
коммуналка. Тел. 8-982-534-03-42.

• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ на квар-
тиру дом на ул. Первомайской (9 со-
ток земли, отопление, водоснабжение, 
баня, теплица, насаждения), рядом р. 
Обь. Прописка. Тел. 8-922-418-92-51.
• ПРОДАЕТСЯ дом в 5 км от Мегиона (7 
соток, баня, отопление, скважина, свет, 
в летний период – центр. водоснабже-
ние), домовая книга, прописка. Тел.: 
8-950-524-98-54, 8-982-553-55-16.

• ПРОДАЕТСЯ дачный участок по 
мегионской дороге на высоком бере-
гу Меги (7 соток, небольшой дом, на-
саждения), в собственности. Телефон 
8-988-735-37-07.
• ПРОДАЕТСЯ земельный участок в 
СОНТ «У озера» (10 соток, 4 км от го-
рода, приватизирован, свет, проезд, не 
отсыпан) Цена 300 тыс. руб., торг. Тел. 
8-932-321-91-32.
• ПРОДАЕТСЯ дачный участок в г. Ме-
гионе (8 соток). Тел. 8-982-549-74-89.
• ПРОДАЕТСЯ дача в СОТ «Белозерец» 
на РЭБ флота (6 соток, от остановки 10-
15 мин. пешком, кирп. дом с погребом, 
теплица, баня). Тел. 8-982-186-89-65.
• ПРОДАЕТСЯ дача для отдыха и души 
в р-не ГПЗ (дом из бруса, баня, хозпо-
стройки, все насаждения), рядом ав-
тобусная остановка. Приватизирова-
на, есть разрешение на прописку. Тел. 
8-912-939-83-01.
• ПРОДАЕТСЯ дачный участок по 
мегионской дороге (7 соток, неболь-
шой домик, насаждения), приватизи-
рован. Тел. 8-919-530-70-00.
• ПРОДАЕТСЯ земельный участок в 
СОНТ «У озера» (10 соток, огорожен, 
свет, дорога). Цена договорная. Тел. 
44-87-66.
• ПРОДАЕТСЯ земельный участок в 
СОНТ «Первенец» (9,46 сотки, прива-
тизирован). Тел. 8-912-532-76-37.
• ПРОДАЕТСЯ дача (10,5 сотки, домик, 

две новые теплицы, скважина, свет, 
насаждения). Тел.: 8-908-898-34-64, 
24-77-58.
• ПРОДАЕТСЯ дачный участок в СОНТ 
«Просека» в р-не базы «Кедровой» (8 
соток, жилая «бочка» наплитах, баня, 
теплица, колодец не замерзает, хозпо-
стройки, насаждения, свет и подъезд 
круглый год), не затапливается, готов 
к посевной. Торг при осмотре. Телефон 
8-902-853-40-21.
• ПРОДАЕТСЯ земельный участок под 
ИЖС в пос. Кабаково в 30 км от Уфы в 
сторону аэропорта, Башкортостан (16 
соток, электричество, центр. водопро-
вод, кап. погреб, баня, летний дом, са-
рай, насаждения). Цена 800 тыс. руб. 
Тел.: 8-982-503-19-86.

• ПРОДАЮТСЯ масляный обогрева-
тель, баян в кофре (б/у), фляга молоч-
ная алюминиевая. Обращаться по тел. 
8-908-890-49-50.
• ОТДАМ банки стекляные различной 
емкости. Тел. 8-904-883-95-80.

• ТРЕБУЕТСЯ уборщица (утро либо ве-
чер, з/п 5000). Обр.:  ул. 60 лет Октя-
бря, д.10. Тел. +7(999) 550-04-81.
• ТРЕБУЮТСЯ два подсобных рабочих 
на постоянной основе (официальное 
трудоустройство студентов на летний 
период). Тел. 23-27-07, в раб. время.
• ТРЕБУЮТСЯ операторы станции 
ГТИ. Тел. 8-912-532-26-98.
• ТРЕБУЕТСЯ на постоянную рабо-
ту ШТУКАТУР-МАЛЯР (отделочник). 
Официальное трудоустройство, бе-
лая зарплата, соцпакет. Обращать-
ся по телефону 8-904-483-27-07. 

• ТРЕБУЕТСЯ помощник по огороду 
(мужчина 55-60 лет). Тел.: 44-08-20, 
8-912-932-23-28.

• Питомник мейн-кунов «Taigolivions»
предлагает котенка самой большой 
домашней кошки в мире! Воспитан, 
социализирован. Вместе с котенком вы 
гарантировано получите: свидетельство о 
происхождении, ветпаспорт с отметками 
о привиках и дегелминтизации, договор 
передачи прав владения, а также консуль-
тации заводчика по выращиванию и пита-
нию. Тел. 8-982-186-62-42.

КВАРТИРЫ

КОМНАТЫ

ДАЧИ, ЗЕМЛЯ

ДОМА

РАЗНОЕ

ВАКАНСИИ

УСЛУГИ

ЖИВОТНЫЕ

КУПЛЮ б/у биг беги, пленку, канистры, много, 
самовывоз. Телефон 8-922-188-88-76

КУПЛЮ пластмассовую оболочку, 
сдиры от разделки кабелей, много, самовывоз. 

Телефон 8-922-188-88-16

«Данцер» оставляет в сети 
аналоговые телеканалы

К омпания «Данцер» оставит в сет-ке вещания своих телеканалов все аналоговые каналы. Для абонентов компании не изменится ничего — они продолжат смотреть телевидение без каких-либо изменений. В «Данцер» остается традицион-ное цифровое кабельное телевидение, включающее в себя 190 цифровых кана-

лов, 62 из которых в форматах HD и 4К. Плюсом к этим каналам — 57 аналого-вых телеканалов, которые можно про-сматривать на телевизорах, не поддер-живающих цифру, без всяких приставок и дополнительных устройств. Компания «Данцер» стремится, чтобы каждому абоненту было удобно, а глав-ное- выгодно!


